

## El Club de los Inventos.

**Por: Carolina Mendoza. Reevo. 14/02/2017**

EN LA BÚSQUEDA DE ESPACIOS EDUCATIVOS ALTERNATIVOS Y COMPLEMENTARIOS, EL CLUB DE LOS INVENTOS ABRE SUS PUERTAS COMO UN ESPACIO NO FORMAL DONDE LOS NIÑXS PUEDEN ENCONTRARSE CON EL DESCUBRIMIENTO, LA EXPERIMENTACIÓN Y LA CIENCIA.

A partir de las experiencias vividas dentro del sistema educativo -en el cual se encuentra inmersa una vasta cantidad de niños y niñas en edad escolar- se ha podido determinar que las prácticas educativas convencionales no han sido adecuadas ni actualizadas a la realidad histórica y social de nuestra época. Ocurre que éstas no logran saciar los intereses, no respetan características individuales, no toman en cuenta la diversidad de formas y estilos de aprendizaje y, mucho menos, la avidez por explorar el mundo natural y todo lo que nos rodea.

20150926\_165232

Este convencionalismo -que reprime la necesidad de mantener el cuerpo en movimiento, que se toma la libertad de designar mediante un número las habilidades y destrezas, y que da mayor importancia al resultado que al procedimiento- forma parte de la vida cotidiana de muchos niños y niñas en toda América Latina y el resto del mundo. Este sistema -que más que educar y liberar busca adoctrinar, moldear y manipular la mente a conveniencia- es el mismo que, a través de medidas punitivas, se ha encargado de encontrar dificultades de aprendizaje y problemas de conducta en aquellos que tienen habilidades, capacidades, necesidades e intereses que sobrepasan los límites que el mismo sistema ha establecido.

De las raíces de esta trama asfixiante surge, sin embargo, como un aliento, el apremio ineludible por buscar nuevas formas.

**De allí surge, por ejemplo, el Club de los Inventos.**

IMG\_20150307\_144413

## EN UN CLUB ...

En un salón de usos múltiples al interior del Club Atlético Bella Vista, se sitúa un espacio en el que tienen cabida todos aquellos chicos y chicas con deseo de alimentar el conocimiento sin tener que renunciar a la primera y principal actividad de la que no se puede prescindir cuando se es niño, y que no debería desaparecer cuando se es adulto: **el juego**.

Este espacio se caracteriza por tener como principio regente el respeto por los intereses individuales y por la espontaneidad propia de la infancia al tiempo que se refuerzan temas como el trabajo colaborativo, la libre expresión, el movimiento y autocontrol del cuerpo, así como el reconocimiento y manejo de las emociones.

20151017\_153055

Image not found or type unknown

ESTE ESPACIO SE CARACTERIZA POR TENER COMO PRINCIPIO REGENTE EL RESPETO POR LOS INTERESES INDIVIDUALES Y POR LA ESPONTANEIDAD PROPIA DE LA INFANCIA

También busca revertir, en las personas que participan del proyecto -sobre todo en

los niños y niñas- ideas arraigadas como: el miedo a intentar por temor a la obtención de una mala nota, la direccionalidad y verticalidad permanente que amuralla la capacidad de manejo y gestión de la libertad, la desconfianza persistente a expresar o participar por temor a errar y ser reprendido. A la par, busca rescatar y potenciar el uso del cuerpo como una vía para aprender mientras se corre, se salta y se juega.

20150926\_165232

El Club de los Inventos busca la promoción de la autoconfianza, el autocontrol, la autoestima, la inteligencia emocional y el acompañamiento positivo, sin limitaciones o ataduras que coaccionen la consolidación de la personalidad y la individualidad propia de cada ser humano. Aquí, chicos y chicas tienen un sitio en que se les

permite reconocer sus destrezas y fortalecer sus habilidades, alejados de las malas notas, el exceso de directivas por parte de los adultos y la limitación quinestésica.

## UN SITIO EN QUE SE LES PERMITE RECONOCER SUS DESTREZAS Y FORTALECER SUS HABILIDADES

Funciona los sábados de 14 a 16 horas, período durante el cual se realizan actividades diversas, en función de los deseos de los chicos, planificadas previamente por Laura, creadora y responsable del proyecto. A pesar que las jornadas ocurren sólo un día a la semana, los chicos que participan del Club de los Inventos están logrando traspasar las fronteras del convencionalismo: transitan en un sitio que admite la posibilidad de errar sin castigo, de expresar sin represión y de aprender sin tener que renunciar a los deseos, intereses y formas que cada uno posee.

20151017\_160534

Image not found or type unknown

Contra corriente, empañados por un contexto en que la competencia deportiva impera y parece no dar cabida a otras lógicas... Lo cierto es que aquellos que visitan el Club regresan cada sábado para seguir descubriendo por sí mismos el conocimiento, el talento y las habilidades latentes en cada uno de ellos. Tienen ante sí la oportunidad de descubrirse como personas capaces, y con suma claridad expresan el deseo de explorarlo todo sin dejar de ser lo que ya son: **pequeños gigantes ansiosos por conocer el mundo.**

Fuente: <http://reevo.org/columna/el-club-de-los-inventos/>

Fotografía: Reevo

**Fecha de creación**

2017/02/14